
第６回 大和郡山市放課後児童クラブ代表者会議 協議・決定事項 

○開催日時 

令和 5 年１１月２２日（水）１０：００～ 

○開催場所 

 大和郡山市城址会館 

○出席者 

 保護者会代表者 ２名 

 代表者会議委員 ８名 

 事務局 2 名 

○協議・決定事項 

２．研修会について（あそび・保護者対応について） 

 ・今後予定している研修会についての報告を行った。令和５年１１月２８日（火）

開催予定のあそびの研修会については、今のところ２０名程度が参加予定。サポー

トセンター所属の主任級支援員が室内あそびの方法を中心に紹介し、参加者にも実

践していただくという内容で実施を予定している。また、令和６年２月７日（水）

開催予定の研修については、保護者対応等に関する内容の研修とし、講師はカウン

セリングや研修等の事業を実施している臨床心理士フェリアン（女性のライフサイ

クル）の副所長・講師：津村氏に依頼する方向で調整している。 

３．コドモン利用状況に関する情報共有について 

・各学童保育所のコドモン導入の進捗状況等について報告を行った。現在の申込状 

況としては、これまでの８学童保育所に加え１１月に１学童保育所より申込があり、 

９学童保育所となっている。１０月から本格運用を開始している２学童保育所につ 

いては、今月が初めてのコドモンを活用しての利用料等の徴収となり、前回の会議 

で協議した運用案に基づき、１１月１日及び２日に請求内容を確認し、確定作業を 

実施。保護者にアプリを通じて請求内容をお知らせし、１１月２０日に振替実施。 

１１月２７日に振替結果が反映され翌２８日に学童保育所の口座に入金される予 

定。今のところ問題なく運用が行われている。その他の学童保育所においても打刻 

による登降所の管理を開始したり、システムの設定等の準備を進める等、順次運用 

を進めている状況である。 



４．親子まつりについて 

 ・１１月３日（金）に実施された親子まつりへの参加についての報告を行った。バ

ルーンスクイーズ作り（風船を使った簡単なおもちゃ作り）で出店し、約５００個

を準備したが、開始後しばらくから列が途切れることなく大勢の方にお越しいただ

き、お昼過ぎ頃にはすべて作成、配布し終えることとなった。また、保護者や児童、

支援員等多くの学童保育所関係者にも足を運んでいただき、この場をお借りして御

礼申し上げます。 

５．保護者からのご意見等 

  前回の会議で決定したとおり、日頃の代表者会議の様子を保護者の方にも一度見

ていただくことに加え、サポートセンターの運営方針等について保護者の方からの

ご意見を聴聞することを目的として、ご希望いただいた保護者会代表の方２名にご

出席いただき、これまでの各学童保育所での運営に関する活動内容やサポートセン

ターに対するご意見等についてお話いただいた。内容はそれぞれ以下のとおり。 

 

 【A 保護者会代表のご意見】 

 ・これまで保護者会運営である学童保育所においては保護者会長が１年で入れ替わ

り、何か問題があっても１年我慢すればよいという形で改善が進んでこなかった現

状があった。保護者会運営からの転換を行うため複数年保護者会の代表を務めるこ

ととし、現在４年目となる。支援員の協力もあり保護者の負担は減りつつあるが、

運営面での負担は依然として大きいため、サポートセンターとして早期に運営主体

を移行できる体制を整えてほしい。また、サポートセンターへの移行について課題

と考える点は、支援員の雇用条件等が各学童保育所によりバラバラであり、これを

サポートセンターとしてどのように受けていくのかという点である。支援員の業務

内容は専門性が高く難しい仕事であり、もっと良い待遇にするべき仕事であると考

えている。 

 【B 保護者会代表のご意見】 

 ・今年度より運営形態を変更し、保護者会運営となっている。自身が会長となり２

年目であるが、労務管理等において適法に運営することを強く意識し、就業規則や

雇用契約書等書類関係の整理を行った。また、主任級の支援員を含む 2 名を正職員



として雇用するとともに社会保険や厚生年金の導入、中退共へ加入し退職金の制度

を整備するなど支援員の働く環境の整備に努めている。支援員の仕事に対しては本

当に感謝しており、支援員の労働者としての権利をしっかりと守ることが大切であ

ると考えている。サポートセンターには社会保険労務士と契約し、労務管理等に関

する部分のサポートを出来る体制を早期に整えてほしいと考えている。 

  

 【取りまとめ】 

上記保護者会代表の方々のご意見を受け、各委員からは、支援員として保護者か

ら日頃の業務について高く評価してもらい感謝してもらっていることを嬉しく思

うという意見や有給休暇の付与や消化の状況についての情報共有、また、保護者会

長が一年ごとに変わってしまうことへの懸念についての意見があった。事務局とし

ては来年年明け頃を目途に運営移行の意向確認を行い、希望があった学童保育所に

ついては来年度から引き継ぎを行い、運営移行に向けて引き続き進めて行きたいと

考えている旨の説明を行った。 

６．その他 

 ・筒井学童保育所より新年度に向け、コドモンの登録についての説明文書や就労証

明書、申込書等の様式を作成したため、各学童保育所において参考にされたい場合

はサポートセンターを通じて情報提供していただける旨の説明があった。 

 ・長期休暇等にお弁当を発注する業者についてサポートセンターから情報提供をし

てほしいという要望があった。以前確認した際の情報を提供するとともに、依頼い

ただければサポートセンターにて注文の取りまとめが行えるよう調整する旨の説

明をした。 

 ・各学童保育所の開所時間や料金体系等の情報を共有したいという要望があったた

め、事務局で情報をとりまとめ、次回の代表者会議において議題とし、情報共有す

ることとした。 

 ・次回の代表者会議について 

令和 5 年１２月１９日（火）９：００～ 大和郡山市城址会館にて開催予定 


